



● Le ministre d'Etat aux Finances, l'Honorable Pierre Bussières accueilli à son arrivée à Abidjan par le ministre de l'Economie et des Finances, S.E. Monsieur Abdoulaye Koné, le ministre du Commerce, S.E. Monsieur Amoakon Thiemélé et l'Ambassadeur du Canada en Côte d'Ivoire, S.E. Monsieur Ernest Hébert.

tions». En réponse, le ministre Bussières s'est félicité du progrès remarquable accompli par la Côte d'Ivoire, a défini le sens de la coopération canado-ivoirienne et a exprimé le vif souhait du Canada de voir la Côte d'Ivoire assumer son rôle dans le dialogue Nord-Sud. «Nos deux pays veulent nouer à part entière et en pleine égalité des relations commerciales et culturelles mais cela dans le respect de vos priorités et aussi de vos compétences. De cette façon nous pourrons, les uns et les autres, assurer le mieux-être de nos populations et assurer également le progrès de nos sociétés. Dans cette optique, je n'ignore pas que la question d'un prix juste et rémunérateur pour vos produits de base (le café et le cacao notamment) représente pour vous, non seulement une priorité importante mais absolue. C'est pourquoi le pays que je représente, et en particulier le Premier ministre Trudeau, attachent tant d'importance à la présence du président Houphouët-Boigny au Mexique. Si nous voulons assurer la paix, la

justice, la liberté, il est essentiel et urgent que nous concevions un nouvel ordre économique dans lequel les pays du Sud participent à part entière et sur un pied d'égalité avec les pays du Nord. Vous avez un rôle à jouer, une mission à remplir, ce rôle et cette mission ne pourront se réaliser pleinement que dans l'union, la liberté et l'indépendance, et dans l'exercice de cette mission vous pouvez compter sur la compréhension et l'amitié du Canada».

Le ministre Bussières a profité de sa visite pour découvrir l'intérieur du pays. A Yamoussoukro, le président de la République, Son Excellence Félix Houphouët-Boigny, a reçu le ministre et sa délégation à un déjeuner où ils ont pu discuter de la coopération entre les deux pays et des possibilités de faire avancer le dialogue Nord-Sud, et particulièrement la question de la rémunération des produits de base.

Le ministre a par la suite voyagé à Daloa, où il a été reçu par le ministre de l'Agriculture, M. Denis Bra Kanon,

ainsi que par le préfet et d'autres notables de la région. Le ministre a pu constater les progrès remarquables accomplis par la Côte d'Ivoire dans le domaine agricole, notamment dans les plantations de café et de cacao. Il s'est également rendu compte que ce progrès dépend du travail ardu fourni par les paysans ivoiriens qui sont venus nombreux saluer son passage.

Durant son séjour à Daloa, le ministre Bussières a visité, entre autres, une usine de café et il a inauguré le centre médical de Lebatagoura, financé par le gouvernement canadien. Il s'est également rendu au parc de la Maroue. Le ministre a aussi été reçu officiellement à dîner et à déjeuner par son collègue Denis Bra Kanon.

De retour à Abidjan, le ministre et sa délégation ont assisté à une soirée canadienne organisée en guise de clôture de la semaine canadienne, avant de s'envoler vers Lomé où il a assisté aux travaux de la réunion annuelle de la Banque africaine de développement.